
Dernière chasse de la saison 2023 le 17 Septembre :

Pour ce 11 ème récit et sûrement pour ce dernier récit de la saison 2023, sauf surprise Hivernale, nous allons parler d'une situation 
orageuse prévu dans la nuit du 16 au 17 Septembre 2023 sur ma région. 

La journée du 16 Septembre aura de nouveau été chaude avec 27°c à 29°c l'après-midi, l'Eté continuait donc. 

Une nouvelle dégradation orageuse potentiellement tardive était annoncée par l'Ouest et le Sud de ma région. 

Voici les sorties du soir du 16 Septembre du modèle météo UKMO sur son 12 z pour 5 h du matin car il ne voyait rien du tout avant : 

Puis le modèle Arome sur son 12 z sorti le 16 Septembre au soir d'abord pour minuit :



Puis pour 6 h du matin : 

Un risque orageux pas des plus simples a appréhender, j'aurai eu bien du mal à savoir quoi faire et quel Target viser. 

Je ne bougerai qu'aux alentours de minuit passant ainsi sur le journée du 17 Septembre. 



Je prendrai ainsi la route direction Mirebeau puis au minimum la plaine de Vouzaille où j'y ferai comme souvent un petit point puis 
ensuite probablement que je tenterai de redescendre du côté de Pamproux ou Saint Maixent, à voir. 

J'arriverai vers 1 h du matin dans le secteur de Pamproux, pas grand chose de spécial à signaler à ce moment là, les orages remontant 
en flux de Sud avaient un mal fou à tenir bon et ils avaient tendance à remonter plus vers le Nord-Ouest que vers le Nord. 

Je compris rapidement qu'il fallait donc que je vise au minium Saint Maixent voir au delà pour espérer avoir quelques choses. 

1 quart d'heure ou 20 minutes plus tard j'arriverai à Saint Maixent au spot, cependant pas mieux, plus ça allait plus ce qui remontait 
vers le Sud 86 ou Sud 79 c'était de la pluie sans orage et le plus intéressant se décalait toujours plus Ouest. 

Alors là dilemme, qu'est ce que je fais ? 

Est ce que je continu et j'insiste en essayant d'aller plus loin pour tenter d'obtenir quelques choses de cette potentielle dernière dégra 
de la saison ? 

Ou est-ce que j'arrête là et je retourne par chez moi pour très certainement ensuite rentrer me coucher ? 

Je ferai le choix de continuer. 



Je continuerai ainsi jusqu'à un spot que je venais de fraîchement repairer sur google maps en plein cœur des collines de la Gâtine du 
79 situé juste au Sud de la commune de l'Absie avec la vue sur toute la plaine Niortaise au Sud et celle de Fontenay le Comte à 
l'Ouest. 

Il me faudra bien une grosse demi-heure pour m'y rendre depuis Saint Maixent avec les fameuses petites routes à virages du bocage.

Cependant cela en valait la peine car l'orientation du spot était juste parfaite face à la cellule située à ce moment là dans le secteur de 
Mauzé sur le Mignon et Niort Sud-Ouest, problème elle n'était quasiment plus électrique. 

Elle ne donnait plus que quelques flashs ou éclairs de temps à autres et très espacés. 

Malheureusement ceux se seront de nouvelles cellules jeunes mais nettement plus à l'ouest qui vont par la suite offrir un magnifique 
spectacle d'impact de foudre ramifiés en air sec du côté du 17 jusqu'au Sud du 85. 

Les amis chasseurs d'orages du coin vont d'ailleurs faire une nuit de folie avec des photos d'impacts à la pelle, bref ce sera encore leur
nuit. 

Et moi je vais observer ça malheureusement de bien trop loin à facile 60 km voir 80 km distance. 



Peu avant que la cellule Niortaise ne dépérisse totalement en paquet pluvieux, je parviendrai à prendre cet unique impact lointain à 
environ 40 voir 50 km de ma position. 

Cependant on peux voir que la vue depuis ces collines de l'Ouest du 79 était juste parfaite, beaucoup beaucoup d'éoliennes vers ces 
secteurs de plaine. 

Puis voyant que je n'aurai malheureusement plus grand chose d'intéressant depuis mon spot de l'Ouest 79 et qu'en plus j'allais être 
pendant un long moment sous la flotte, il me faudra du temps avant de me motiver à poursuivre plus à l'Ouest en direction de la 
plaine de Fontenay le Comte, je prendrai ainsi cette direction peu avant 3 h du matin. 

Je partirai donc sous la pluie, mais je priais pour que je puisse parvenir à profiter de la zone sèche qui était entrain de remonter par le 
Sud sur le Niortais pour la suite. 



J'arriverai dans la plaine de Fontenay le Comte toujours sous la pluie car malheureusement pour moi la zone sèche plus au Sud se 
sera refermée et la pluie aura repris le dessus du Niortais jusqu'à Fontenay. 

Il me faudra attendre encore un bon quart d'heure afin d'y être enfin au sec. 

Pendant ce temps là alors que le système pluvieux orageux plus au Nord donnait par moment quelques impacts noyés dans la pluie, 
de nouvelles cellules remonteront par les iles du 17 en direction de la baie de l'Aiguillon.

Alors là pareil je me suis dit qu'est ce que je fais ? 

Est ce que je progresse encore plus à l'Ouest ou est-ce que je reste face au spot compo donnant sur la ville de Fontenay ? 

Commençant à en avoir marre de faire des bornes, je déciderai donc de rester en attente à Fontenay le Comte, je n'avais plus envie 
d'aller plus loin car oui après il faut aussi penser au retour. 

Et l'attente fût longue car ces orages côtiers ne progressaient finalement pas très vite, ce qui en fera donc une situ vraiment parfaite 
pour tous les chasseurs locaux, c'était clairement leur nuit à ne pas rater. 

Il me faudra donc attendre au moins ¾ d'heure de plus avant de pouvoir commencer à enfin shooter les impacts plutôt nombreux mais
encore bien lointain. 



Pendant ce temps là j'étais loin de me douter que quelques choses allaient bientôt se produire, chez moi dans le 86. 

Les orages côtiers mettront vraiment beaucoup de temps à s'approcher de la plaine de Fontenay mais petit à petit ils commenceront à 
s'aligner avec la compo sur la ville en avant plan et son clocher bien éclairé. 

Ces impacts tombaient à environ 30 km de ma position un petit peu plus au Sud-Ouest de la ville de Luçon. 

Je pouvais malgré la distance, enfin pouvoir en profiter un peu, il était temps. 

Il y avait vraiment une grande part d'impact de foudre sous ces orages. 



Et alors que j'étais enfin tranquille à pouvoir shooter ces orages donc Charentais/Vendéens, à un moment donné je verrai une lueur se 
faire dans mon dos venant de l'Est. 

J'ai trouvé ça étrange pour moi il n'y avait rien plus à l'Est, sauf que lorsque je regarderai la dernière image radar à 5 h 15 je vais 
découvrir que de nouvelles cellules orageuses jeunes étaient d'entrain de prendre forme en plein dans le 86. 

Alors je me suis dit, si jamais ça pète chez moi et que je suis à Fontenay ouille ouille d'autant plus qu'à Fontenay ça sentais la fin de 
chasse car la pluie et les premières rafales de vent commençaient déjà à se faire sentir. 

J'arriverai quand même à faire pas mal de shoot avant que la pluie arrive. 



Certes lointains mais au moins je ne rentrerai pas bredouille. 

Puis peu après 5 h 15 du matin je déciderai de remballer et de prendre ensuite le chemin du retour juste après quelques derniers 
shoots. 



Le plus gros de l'activité électrique se décalait trop à mon Nord-Ouest vers le secteur de la Roche sur Yon à mon Ouest plus grand 
chose hormis de la pluie et du vent. 

Pendant ce temps là sur mon chemin du retour juste avant d'arriver à Parthenay, la zone au départ faiblement orageuse sur le 86 
commencera à s'énerver un peu plus et vers 6 h du matin elle commencera à balancer un festival d'éclairs que je peinais à bien voir 
dans cet environnement si bocagé qu'est le 79.

Malheureusement je savais que le temps de rentrer jusqu'aux plaines du 86, ce serait déjà trop tard et que la situ serait déjà rendu trop 
loin à l'Est au lever du jour. 

Un peu déçu d'avoir raté ça dans le 86 mais bon là encore je ne pouvais pas être partout à la fois.  

Du coup je ne verrai ces orages que de loin même une fois de retour par chez moi car à ce moment là les orages s'évacueront déjà 
vers le Sud du 37. 



Bon je ne vais pas me plaindre, je ne suis pas bredouille mais il est vrai que ce fût encore bien difficile cette dernière situation 
orageuse. 

Et c'est ainsi que risque de se terminer cette saison 2023 qui fût bonne en ce qui me concerne mais pas non plus exceptionnelle, avec 
souvent beaucoup de difficultés. 

Elle fut donc bonne mais pas autant que celle de 2022 ou encore celle de 2019 et pourtant ça partait en fanfare dés Mars mais peut 
être trop précocement diront certains. 

En attendant j'ai connu bien pire rien que 2020 ou encore 2021 qui furent pour moi deux saisons orageuses à oublier. 

Désormais reste à savoir ce que nous réservera déjà d'une la saison Hivernale car sait on jamais et surtout la future saison 2024. 

En attendant malgré les difficultés j'aurai été présent sur quasiment toutes les situations orageuses de cette saison 2023 avec 
beaucoup de km parcourus et donc de frais, la pause Hivernale va faire un grand bien. 

Merci à vous pour votre attention et pour votre lecture.

Copyright Maximilien Naudin 2023 / maximilien.naudin@gmail.com
(Toute diffusion ou reproduction de ce récit est interdite sans contact et sans autorisation valable auprès de l'auteur sous peine de poursuites.)


